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・関川 博信ライラ委員長よりライラの説明 

・全員でテーブル毎に「新世代奉仕」について 

自由討論 

 

８月３０日の例会予定 会員スピーチ 

「私は何故ロータリークラブに出戻ったか？」 

新潟医療福祉大学学長 山本 正治君 

 

コ ラ ム 

「第2560地区「群馬・新潟」ロータリアン山の会」 

＝錦秋の尾瀬ヶ原・至仏山の山旅＝ 

小柳 実 

6 月に入って広報委員会から週報への原稿の依頼頂き

ました。寄稿のための題材を考えていた時に例会で＜ロ

ータリーの友 6 月号＞を見ました、表紙に白旗史朗氏撮

影の尾瀬ヶ原と名峰至仏山が載ったこの写真を見て群

馬・新潟ロータリアンの親善を目的に始まったロータリ

アン山の会で参加した尾瀬・至仏山の山旅のことを書い

てみようと思いました。第 2560 地区が群馬新潟の二つ

の県で構成されていた栗山ガバナー年度の時に両県の

親睦を目的に有志が集まって山の会が誕生したと聞い

ていました。 

さて、私は登山が特別に好きというほどではありません

が尾瀬沼の自然が大好きでこれまでに 4 回訪れていま

す、春の水芭蕉、夏のニッコウキスゲ秋の草紅葉、朝晩

の素晴らしい景観いろんなコースにおける自然・植物と

どれをとっても日本に二つと無い貴重な自然と環境だ

と思います。そんな中で尾瀬ヶ原を見下ろしているのが

至仏山です。この山は自然と植物の宝庫ともいわれてい

ます。その美しい山が近年山頂から山の鼻にかけての登

山道が踏み荒らされ登山道周辺の自然が大きく損傷し

数年間登山が禁止されていました、登山道の木道階段な

どの整備が行われ漸く平成 10年から登山の再開が始ま

りました。ロータリアン山の会がこれを機に翌年の平成

11 年 10 月 1 日～2 日に実施する案内がありました。一

度登りたい山でしたので女房と一緒に参加申し込みを

いたしました。 

この時の参加者は群馬県から 20 名新潟県は 22 名計 42
名の多勢の参加でした、尾瀬沼。至仏山への人気の高い

ことの証です。 

私に大きな誤算がありました、女房を登山に連れ出した

ことです。尾瀬の入り口鳩待峠（至仏山）の登山口から

至仏山頂上まで標高差６３０ｍこの標高差が判断を誤

らせました標高差だけなら弥彦山と大差ないのではと

思ってしまったことにあります、至仏山は標高２２２８

ｍの高山です森林限界が存在する山です。当日は曇りで

頂上近くでは雨となりガスが一面に立ち込め視界は 10
ｍ位と思われるほど先の見えない登りが続いた。結果と

して私たちにとって良かったのかも、もし視界が良かっ

たら足が竦んで動けなかったかも知れません。 

そんな二人で頂上に辿り着いたのはグループから相当

に遅れていてしまいました。それでも二人で励ましなが

ら元気で下山に向かった、山道は至仏山独特の蛇紋岩で

あいにくの雨で滑りやすく一歩一歩気を付けながら下

って行った、悪いことに秋の日暮れは釣べ落としに迫っ

てきた、日はとっぷりと暮れ星も月も無い漆黒の闇に覆

われてしまいそれでも足で探り探り木の階段を下った。

女房に不安を感じさせないように手を取り会話を切ら

さずに進んだ。遭難の文字が頭をよぎったが遅くなって

もこの下った先には必ず山の鼻至仏山荘に辿り着ける

と、それと私たちの帰りが遅いことでキット迎えが来て

くれることを信じて足を運んでいました。そんななかし

ばらく進むと下の方からかすかな明かりとオーイ、オー

イと呼ぶ合う声が段々と近ずいてきた、ホットするやら

うれしやら胸が一杯になってしまった、こちらからも大

声で叫び返したことは言うまでもない。懇親会の席を途

中で私たちの救援に向かってくれたロータリアンの友

情に涙が出た。一歩間違うと遭難という危険をみんなで

防いでいただいたのです。 

ロータリアンの山の会であったことが私達にとって本

当に大きな絆でしたしまた友情を肌身に感じたことで

した。東クラブの寺島さん、石田さん、前橋クラブの坂

内さんご夫妻はじめ多くのロータリアンの皆さんにあ

らためてお礼と感謝を申し上げます。翌日は快晴となり

尾瀬ヶ原の秋の自然を満喫いたしました。 

あの時からもう１２年経ちましたが私たちにとっては

まだ近々のことです。翌々年二人であの苦労をした尾瀬

沼に４回目の旅をしてきました。 

 

 

 


